

## **Solidaridad de los movimientos populares brasileños con el pueblo de Venezuela.**

Ante las controversias relacionadas con el proceso electoral venezolano, quisiéramos expresar nuestra opinión.

1. Desde que Hugo Chávez ganó las elecciones en 1998, hasta hoy, el gobierno de Estados Unidos y sus intereses petroleros han librado una guerra sin fin contra el pueblo de Venezuela.

2. Decretaron boicot a la venta de su petróleo, secuestraron cuentas en el exterior, robaron fondos depositados en varios bancos y el mes pasado incluso secuestraron en Buenos Aires un avión de carga de la empresa estatal, asistidos por el gobierno de Milei, a pesar de haber sido legalmente vendido a la empresa venezolana, lo llevaron a Miami, lo desmantelaron, temiendo que algún tribunal internacional ordenara su devolución.

3. Impusieron un presidente títere, el Sr. Guaidó, quien cometió una serie de delitos, además de apropiarse de más de 50 millones de dólares, denunciados por sus allegados. Hoy vive en Estados Unidos, protegido por las autoridades.

4. Venezuela tiene un sistema electoral democrático, que utiliza máquinas de votación electrónicas y también cuenta con votos impresos para su verificación. Llevó a cabo más de 30 elecciones durante este período. Todo auditado por autoridades judiciales electorales internacionales, incluidas las de Brasil.

5. En estas elecciones se eligieron gobernadores, alcaldes y diputados contrarios al chavismo, sin que nadie protestara. La campaña contra las máquinas de votación electrónica ha sido una práctica de la extrema derecha en varios países, también en Brasil.

6. El poder electoral es independiente y está al mismo nivel que el Poder Judicial, el Legislativo y el Ejecutivo. Sus miembros son propuestos por la sociedad, las universidades y los partidos políticos y designados por la Asamblea Nacional. En el consejo actual, dos de los cinco miembros fueron designados por partidos de la oposición.

7. María Corina Machado, representante de la extrema derecha "bolsonarista" intentó presentarse a las elecciones aun sabiendo que ya había sido impedida por el poder

judicial, hace seis meses, por delitos de corrupción, traición a la patria e intentos de golpe de Estado, patrocinados por ella y por su movimiento que no está registrado como partido político. La Corte Suprema revisó su caso y reafirmó que ella no era elegible, tal como sucedió con Bolsonaro aquí.

8. Como medida propagandística, sabiendo que no era elegible, en el último momento nominó a la Sra. Corina Yoris, sin embargo, esta persona no contó con el apoyo de ningún partido político Y ni siquiera presentó los requisitos de firma del 5% de la norma electoral para registrarse de acuerdo con las leyes electorales. La junta electoral lo rechazó por unanimidad. Como suele pasar aquí en Brasil.

9. Están registrados 13 candidatos para competir, 12 de los cuales son de oposición, incluido un gobernador opositor del estado Zulia que ya se postuló para Presidente contra Hugo Chávez en 2006. Participaron un total de 37 partidos políticos, el 70% de ellos son de oposición. al gobierno.

10. Hay total libertad de prensa en el país, con varias estaciones de televisión y periódicos que se oponen abiertamente al gobierno, donde los opositores dicen lo que quieren. A diferencia de Brasil, que sólo tiene acceso a la televisión, cualquiera que defienda las ideas de la burguesía, incluso en cuestiones internacionales.

11. El bloqueo económico de los ESTADOS UNIDOS, la imposibilidad de repuestos para la industria petrolera y la caída de las exportaciones trajeron enormes dificultades económicas a la población y muchos de ellos decidieron migrar por razones económicas. Como le ha sucedido a la gente en todos los países latinoamericanos, basta con mirar la frontera con México. Y como aquí en Brasil con los miles de brasileños que emigraron a Estados Unidos y Portugal.

12. En los últimos años Venezuela ha sufrido intentos de invasión militar, por mar y a través de Colombia, que fueron derrotados por la fuerza pública, con el pleno apoyo del pueblo.

13. El Presidente Maduro ha sufrido intentos de asesinato, incluso mediante drones, que también fueron evitados y los perpetradores arrestados.

14. El Pueblo de Venezuela necesita justicia internacional para devolver activos en el exterior, como sus reservas de oro, secuestradas por Inglaterra.

15. El Pueblo de Venezuela necesita que termine el bloqueo económico y poder utilizar sus principales activos petroleros para recuperar el desarrollo del país.

16. Es claro que está en marcha una campaña difamatoria organizada por los intereses económicos de Estados Unidos, con la prensa burguesa de todo el continente, para difamar el proceso electoral venezolano y no se acepte sus resultados de inmediato. Ningún gobierno tiene derecho a interferir en los asuntos internos de otros pueblos. Y nuestra constitución defiende el derecho a la autodeterminación de los pueblos.

17. Llamamos a todos los movimientos populares brasileños, sindicatos, partidos políticos, asociaciones de jueces y fiscales a viajar a Venezuela y seguir in situ el proceso electoral.

18. Llamamos a todos los movimientos populares y a la izquierda brasileña a ser solidarios con el pueblo venezolano, y denunciar las acciones del gobierno estadounidense y sus tentáculos, insertos en los planes de guerra híbrida, en marcha desde hace tantos años.

19. Llamamos a todos a ser igualmente solidarios con los pobres de Estados Unidos, con los pueblos de Haití, Palestina, Cuba, Puerto Rico y los países africanos del SAHEL, que enfrentan los mismos intereses del imperio americano y sus aliados europeos. El imperio francés está siendo expulsado de África después de robar tanta riqueza natural.

20. Desde hace 25 años, el pueblo venezolano sufre las consecuencias de la guerra híbrida impuesta por el gobierno de Estados Unidos y sus petroleras. Y, a pesar de las derrotas y las dificultades, siempre ganó y volverá a ganar.

Brasil, 2 de abril de 2024

**Brasil, 03 de abril de 2024**

**1. Sigue las firmas de los movimientos populares y Partidos Políticos.**

Confederacion Nacional de los Trabajadores y Trabajadoras de la Agricultura Familiar de Brasil - *CONTRAF-Brasil*

Central de los Trabajadores y Trabajadoras de Brasil- CTB

Centro brasileno por la paz-CEBRAPAZ

Central de Movimientos Populares-CMP

Centro de estudios de religiones de matriz africana-CENARAB

Coordinacion nacional de comunidades Quilombolas-CONAQ

Consejo Pastoral de los/las Pescadores/as- CPP

Frente Evangélica por el Estado de Derecho

Levante Popular de la Juventud – LPJ

Marcha Mundial de Mujeres- MMM

Movimiento de los Trabajadores Rurales Sin Tierra- MST

Movimiento de Pescadores y Pescadoras Artesanales – MPP

Movimiento Brasil Popular – MBP

Movimiento de Mujeres Campesinas – MMC

Movimiento de los Afectados por Barragem – MAB

Movimeinto de los Pequeños Agricultores – MPA

Movimiento de los Trabajadores Desempleados- MTD

Movimiento por la Soberanía Popular en la Minerania - MAM

Movimiento de los Trabajadores y Trabajadoras del *Campo* –  
*MTC*

Partido comunista de Brasil-Pcdob

Rede de Médicos y Medicas Populares- RMMP

Union de la juventud socialista-UJS

## **2. Adesiones de personalidades y representantes de la sociedad brasilena.**

Acilino Ribeiro – dirigente do PSB

Ariovaldo Santos, Pastor evangélico

Beto Almeida, Periodista

Breno Altman, Periodista

Celia Gonçalves, makota de los pueblos de terreiro.

Cesar Silva Fonseca, Periodista

David Stival, ex-presidente del PT-RS, professor universitário

Eduardo Moreira, empresário y comunicador

Frei Sérgio Gorgen, frade franciscano

Georgina de Queiroz, profesora

Guilherme Estrela , geólogo de la Petrobras

João Pedro Stedile, ativista de la lucha por la Reforma Agraria.

José Reinaldo Carvalho, Periodista, presidente de Cebrapaz

Júlio Flávio Gameiro Miragaya, economista

Leila Jinkings, Periodista

Luis Sabanay, Pastor presbiterano

Marcelo Barros, Monge Beneditino

Maria Luiza Busse, Periodista de ABI

Mario Vitor Santos, Periodista

Monica Buckmann, profesora universitária

Ney Stronzake – Abogado

Nilza Valeria, Periodista

Oswaldo Maneschy , Periodista

Paulo Miranda, Director de la TV Comunitária de Brasília

Pedro Augusto Pinho, ex-presidente de la AEPET y del Corpo

Permanente de la Escuela Superior de Guerra

Roberto Requião, ex-gobernador , y ex-senador del Estado de Parana

Rosana Fernandes , Coordinadora General de la Escola Nacional Florestan Fernandes

Sandra de Barreto, sociologa

Socorro Gomes, ex-diputada Federal por el Pcdob y directora de relaciones internacionales de Cebrapaz

Valter Pomar, miembro del Diretório Nacional del PT

Lucinha Barbosa , Secretária de Movimientos Populares del PT

Airton Faleiro, Diputado Federal-Para

Dilson Marcom, Diputado Federal - PT-Rio Grande del Sur

Joao daniel, Diputado Federal- PT Sergipe

Marina del MST, Diputada Estadual - PT-Rio de Janeiro

Messias, Diputado Estadual -PT Ceara

Orlando Silva, Diputado Federal- Pcdob São Paulo

Rosa amorim, Diputada Estadual - PE-Pernambuco

Valmir assunção, Diputado Federal- PT-Bahia